## Majorité départementale

## Majorité départementale

## Opposition départementale

### L'union fait l'Essonne

# Une année au service des Essonniens

L'année 2022 s'achève. **Jour après jour, nous travail- lons pour bâtir un territoire plus sûr, plus solidaire et plus attractif.** Nous travaillons, nous écoutons et nous agissons.

Nous travaillons pour offrir aux habitants un parcours de vie de qualité, favoriser l'inclusion, financer des équipements publics, améliorer les déplacements du quotidien, mettre en œuvre un territoire durable et innovant pour garantir un cadre de vie agréable, tout en veillant à préserver les grands équilibres financiers de notre collectivité.

énergétique.

Ces nouvelle en 2022-202 gement, le D

**Nous écoutons**, parce que nous sommes convaincus qu'il n'est pas possible de présider le destin d'un territoire dans sa pluralité, sans s'adresser à toutes celles et ceux qui le font vivre au quotidien.

Nous agissons en responsabilité pour faire face aux enjeux d'une actualité qui pèse sur les finances publiques et sur le pouvoir d'achat de nos concitoyens. Le contexte actuel de grave crise énergétique fait peser de fortes tensions sur les ménages. Nous devons réduire drastiquement notre consommation d'énergie. Cela suppose de transformer durablement nos habitudes et nos comportements. C'est le sens du plan de sobriété énergétique annoncé par notre majorité lors de la dernière séance publique.

Le Département n'a d'ailleurs pas attendu 2022 pour initier cette démarche, puisque notre collectivité a déjà réduit sa facture énergétique de 10% depuis 2018. Face à l'envolée annoncée des prix de l'énergie, nous intensifions nos actions sur les bâtiments, les mo-

bilités et les pratiques professionnelles pour réduire encore plus significativement notre consommation. Nous avons également invité les professionnels de ce secteur à soutenir concrètement les habitants en matière de lutte contre l'habitat indigne et de précarité énergétique.

Ces nouvelles mesures ont pour objectif une nouvelle réduction de 10% de la consommation d'énergie en 2022-2023. À plus long terme, grâce à son engagement, le Département vise une réduction de 40% à l'horizon 2030.

2022 est ainsi venue consolider notre action et les grandes mesures entreprises dès 2015: le lancement de la construction de 4 nouveaux collèges, des subventions aux communes pour la réalisation de leurs grands projets, une nouvelle prime Éco-logis 91 pour renforcer notre aide financière aux propriétaires essonniens, des Assises de la jeunesse pour accompagner nos jeunes vers la réussite et l'épanouissement, la mise en route de grands chantiers routiers comme la reprise de la RN6 à l'État ou le Ring des Ulis...

En 2023, nous continuerons d'être au rendez-vous des responsabilités que les Essonniens nous ont confiées: délivrer un service public de qualité sur tout le territoire, être garants de la cohésion sociale, restaurer la tranquillité de nos concitoyens tout en préservant leur pouvoir d'achat.

Nous vous souhaitons de très belles fêtes de fin d'année!

#### L'union fait l'Essonne

01 77 58 12 65

groupe-ufe@cd-essonne.fr

Jérôme BÉRENGER, Michel BOURNAT, Dany BOYER, Samia CARTIER, Marie-Claire CHAMBARET, Pascal CHATAGNON, Cendrine CHAUMONT, Martine CINOSI GIRARD, Guy CROSNIER, Laure DARCOS, François DUROVRAY, Sandrine GELOT, Patrick IMBERT, Yann PÉTEL, Sophie RIGAULT, Alexis TEILLET, Alexandre TOUZET, Brigitte VERMILLET.

# L'Essonne de toutes nos forces

### Maintenir notre cap!

Chacun mesure aujourd'hui dans son quotidien les conséquences concrètes des évolutions géopolitiques récentes. Si les décisions prises depuis 2015 permettent à notre institution d'y faire face, le risque d'une aggravation à venir de la crise nous oblige à accélérer les actions pour atténuer sur le long terme ses conséquences, de concert avec l'ensemble de nos partenaires et nos habitants.

En ce sens, nous avons convaincu des énergéticiens de participer au financement du Fonds de Solidarité Logement et nous continuerons nos efforts auprès de ces acteurs pour obtenir davantage en faveur de nos concitoyens les plus en difficultés, et ainsi permettre des conditions de vie et de logement dignes.

Préparer notre avenir, c'est aussi s'occuper de notre jeunesse. Notre majorité s'est saisie de cette question à travers l'adoption d'un schéma ambitieux pour la jeunesse essonnienne et en adoptant le schéma pour la protection de l'enfance.

Enfin, le Département engage un plan ambitieux de sobriété énergétique qui renforce un travail mené depuis plusieurs années. Ces mesures doivent réduire nos dépenses énergétiques qui montent en flèche et aussi participer à l'effort collectif pour éviter les risques de pénurie pendant l'hiver. Bien sûr nous continuerons de réduire notre empreinte carbone. Nous sortirons de cette crise plus forts!

L'Essonne de toutes nos forces 0177581223 le91detoutesnosforces@cd-essonne.fr Stéphane BAZILE, Dominique BOUGRAUD, Paolo DE CARVALHO, Sylvie GIBERT, Anne-Marie JOURDANNEAU-FORT, Nicolas MÉARY, Annie PIOFFET, Nicolas SAMSOEN.

### Naturellement l'Essonne

## Versement conditionné du RSA: le président du Département encore une fois à côté de la plaque

L'Essonne fait parler de lui puisque son président, François Durovray, fait le tour des plateaux télé pour annoncer que le Conseil départemental est volontaire pour expérimenter le conditionnement du RSA à la réalisation d'heures travaillées. Preuve supplémentaire du consentement de la droite au Macronisme.

À l'heure d'une crise économique et sociale dont nous mesurons tous les conséquences, croire que l'on résoudrait les problèmes d'emploi en obligeant les allocataires du RSA à travailler relève au mieux d'une méconnaissance des mécanismes de lutte contre la pauvreté et l'exclusion, au pire d'une volonté de «punir» les plus vulnérables d'entre nous avec comme conséquence possible au conditionnement de ce revenu de subsistance, un travail plus précaire.

C'est véritablement vers un sous-salariat qu'expose ce genre de mesures. Ces bénéficiaires du RSA ne serviront pas à résoudre les difficultés de recrutement dans certains secteurs, comme annoncé par le gouvernement Macron. Ils deviendront de fait une concurrence déloyale pour les salariés de ces secteurs exposés, dont les revenus sont tirés par le bas, tandis que les prix des produits de première nécessité explosent.

Au-delà de cette velléité de fournir une main-d'œuvre peu payée à certains acteurs économiques, il s'agit avant tout pour le Département de se débarrasser par tous les moyens de centaines de bénéficiaires du RSA, alors que les financements pour l'insertion sociale et l'accompagnement se révèlent être complètement insuffisants.

Le président Durovray ne s'en est d'ailleurs pas caché, souhaitant «maîtriser les dépenses sociales » en mettant en place cette mesure. Voilà le visage de la droite départementale: faire des économies sur le dos des plus fragiles. Comme élu-e-s du groupe Naturellement l'Essonne, nous rappelons ici, et régulièrement en séance publique, que les personnes les plus éloignées de l'emploi ne méritent pas l'injonction à travailler coûte que coûte. Afin d'aider les plus précaires à s'en sortir, et ne pas les stigmatiser, chaque situation nécessite un suivi individualisé et un accompagnement avec des moyens opérationnels dans les Maisons de solidarités, notamment dans le domaine de la formation

Là il y aurait vraiment matière à être terre d'expérimentation.

### Naturellement l'Essonne

0160919035

Damien ALLOUCH, Marie-Claire ARASA, Marion BEILLARD, Fadila CHOURFI, Annick DISCHBEIN, Jean-Jacques GROUSSEAU, Anne LAUNAY, Alexandre MAQUESTIAU, Latifa NAJI, Frédéric PETITTA, Stéphane RAFFALLI, David ROS, Olivier THOMAS, Tiphaine VALDEYRON.